
VISITA DE LAS RELIQUIAS DE
SANTA TERESITA A ESPAÑA

EN OURENSE ESTARÁN EL DÍA 10 DE SEPTIEMBRE AL MEDIODÍA

SEPTIEMBRE  2003 N.o 118

En este año de gracia del Señor, 2003, cuando todavía
resuena el eco de la quinta Visita Apostólica del Papa Juan
Pablo II a España, nos disponemos a vivir otro aconteci-
miento de gran importancia espiritual y pastoral, la pre-
sencia en numerosas diócesis españolas de las reliquias
insignes de Santa Teresa del Niño Jesús y de la Santa
Faz (1873-1897), más conocida entre nosotros por Santa
Teresita de Lisieux, para distinguirla de la Santa Abulense,
Teresa de Jesús, la reformadora del Carmelo y primera
mujer doctora de la Iglesia. Este título lo ostenta tam-
bién, desde 1997, Santa Teresita junto al muy importan-
te también de patrona de las Misiones.
Del 4 de septiembre al 22 de diciembre de 2003 las reli-
quias de Santa Teresa del Niño Jesús recorrerán Espa-
ña. Desde 1994 se encuentran viajando por los países más
variados del mundo entero, reavivando la fe de los cris-
tianos de todos los continentes y siendo ocasión de dar a
conocer la aventura vital y el estilo de santidad de esta
joven que cautiva a todo el que la conoce. Sus obras, tra-
ducidas a más de 60 idiomas, son hoy alimento espiritual
para millones de lectores. Su ejemplo es estímulo en el
caminar de numerosos cristianos. Su poderosa interce-
sión delante de Dios se manifiesta en la «lluvia de rosas»
que el Señor derrama sobre los que la invocan. No es ex-
traño que siga convocando multitudes y ofreciendo una
palabra de esperanza para el hombre contemporáneo.
En la Carta Apostólica «La ciencia del Amor divino», en la
que el Papa Juan Pablo II explicaba los motivos que justi-
fican «la actualidad de la doctrina de Santa Teresa de
Lisieux», así como «la influencia particular de su mensaje
sobre los hombres y las mujeres de nuestro siglos», se
subrayan tres circunstancias que intervienen para hacer
aún más significativa la designación de la Santa de Lisieux
como «doctora de la Iglesia Universal, maestra para la
Iglesia de nuestro tiempo»: el hecho de ser «una mujer,
una contemplativa, una joven» (n. 11).
Una mujer: Con una aguda sensibilidad femenina asimiló
el perenne mensaje del evangelio, transmitiéndonos sus
experiencias e intuiciones en sus escritos. Subraya la
esencialidad de la ternura de Dios y de su misericordia
como núcleo de la enseñanza de Jesús. De ahí brota una
confianza sin límites, que nos permite superar las dificul-
tades, los fracasos y las propias limitaciones, en «el ca-
mino de la confianza y del amor». Su lenguaje es narrati-
vo, experimental, cargado de imágenes, cercano al de la
Sagrada Escritura.
Una contemplativa: Desde su experiencia de consagra-
ción total a Cristo, nos recuerda la absoluta primacía del
ser sobre el hacer. En la búsqueda de su personal lugar en
el Cuerpo Místico de la Iglesia, descubrió que el amor es

el motor que mantiene vivo el organismo y dinamiza sus
actividades. En una sociedad caracterizada por el
activismo y las prisas, Teresa nos recuerda que la con-
templación amorosa es el fin más alto y sublime que pue-
de desarrollar el ser humano y que sólo con los ojos y el
corazón de Cristo podemos comprender a los demás y tra-
bajar en la construcción de la civilización del amor. Por
delante de las obras, lo primero que ha de hacer el ser
humano es acoger al Dios que llama a nuestra puerta. Quien
se siente amado puede amar, quien se sabe perdonado
puede perdonar, quien hace experiencia de la paciencia y
ternura de Dios puede manifestar paciencia y ternura a
los otros...
Una joven: Teresa llegó a la madurez de la santidad en
plena juventud, muriendo con sólo 24 años. Su mensaje es
sencillo y sugestivo: Dios es amor, cada persona es amada
por Dios, Dios espera ser acogido y amado por cada uno,
nadie está excluido del camino del amor y de la santidad,
ya que El no pide grandes obras, sino amorosa fidelidad a
las obligaciones cotidianas y confianza. «Nuestra religión
es bella. En vez de estrechar nuestros corazones, los eleva
y los hace capaz de amar con un amor casi Infinito» (Cta.
166 a Celina).
Los Obispos españoles confiamos en que la presencia en
España de las reliquias de Santa Teresita facilite el que
muchas personas se encuentren con su figura y con su
mensaje. Que ella transmita a todos la alegría de sentir-
nos verdaderamente amados por Dios nuestro Padre.

+ Julián López Martín
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7 DE SEPTIEMBRE.
VIGÉSIMOTERECER DOMINGO

1. – Libro del profeta Isaías 35, 4-7

«Mirad a vuestro Dios que trae el desquite»

2. – Carta del Apostol Santiago 2, 1-5

«No junteis la fe en Jesucristo con la acepción de persona»

EVANGELIO

San Marcos 7, 31-37.

         Todo lo ha hecho bien.

En aquel tiempo, dejando Jesús el
territorio de Tiro, pasó por Sidón,
camino del lago de Galilea, atravesan-
do la Decápolis. Y le presentaron un
sordo, que, además, apenas podía ha-
blar; y le piden que le imponga las
manos.

El, apartándolo de la gente a un
lado, le metió los dedos en los oídos y
con la saliva le tocó la lengua. Y mi-
rando al cielo, suspiró y le dijo:

– Effetá (eso es, «abrete»).
Y al momento se le abrieron los oí-

dos, se le soltó la traba de la lengua y
hablaba sin dificultad.

El les mandó que no lo dijeran a
nadie; pero, cuanto más se lo mandaba,
con más insistencia lo proclamaban
ellos. Y en el colmo del asombro de-
cían:

– Todo lo ha hecho bien: hace oír a
los sordos y hablar a los mudos.
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14 DE SEPTIEMBRE
FIESTA DE LA EXALTACIÓN DE LA SANTA CRUZ

VIGÉSIMOCUARTO DOMINGO

1. – Libro de los Números 21, 4-9
«Al mirar a la serpiente de bronce quedaba curado»

2. – Carta de S. Pablo a los Filipenses 2, 6-11

 «Se rebajó hasta someterse incluso a la muerte»

EVANGELIO

San Juan 3, 13-17.

El Hijo del Hombre tiene que ser elevado sobre la tierra.

En aquel tiempo, dijo Jesús a
Nicodemo:

–«Nadie ha subido al cielo, sino el
que bajó del Cielo, el Hijo del hombre.

Lo mismo que Moisés elevó la ser-
piente en el desierto, así tiene que ser
elevado el Hijo del hombre, para que
todo el que cree en él tenga vida eter-
na.»

Tanto amó Dios al mundo que en-
tregó a su Hijo único para que no pe-
rezca ninguno de los que creen en él,
sino que tengan vida eterna.

Porque Dios no mandó su Hijo al
mundo para condenar al mundo, sino
para que el mundo se salve por él.

Palabra del Señor.
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21 DE SEPTIEMBRE.
VIGÉSIMOQUINTO DOMINGO

1. – Libro de la Sabiduría 2, 17-20.

«Si el justo es hijo de Dios, lo librará y lo auxiliará»

2. – Carta del Apostol Santiago 3, 16-4, 3.

«Los que procuran la paz están sembrando la paz»

EVANGELIO

San Marcos 9, 29-36.

El que me acoge a mi acoge al que me ha enviado.

En aquel tiempo, instruía Jesús a sus dicípulos. Les decía:
– El Hijo del Hombre va  a ser entregado en manos de los hombres, y lo matarán;

y después de muerto, a los tres días resucitará.
Pero no entendían aquello, y les daba miedo preguntarle.
Llegaron a Cafarnaún, y una vez en casa, les preguntó: –¿De qué discutíais por

el camino?
Ellos no contestaron, pues por

el camino habían discutido quién
era el más importante. Jesús se
sentó, llamó a los Doce y les dijo:

–Quien quiera ser el primero,
que sea el último de todos y el
servidor de todos.

Y acercando a un niño, lo puso
en medio de ellos, lo abrazó y les
dijo:

–El que  acoge a un niño como
éste en mi nombre, me acoge a mí;
y el que me acoge a mí, no me
acoge a mí, sino al que me ha en-
viado.
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28 DE SEPTIEMBRE.
VIGÉSIMOSEXTO DOMINGO

1. – Libro de los Números 11, 25-29.

«¡Ojalá todo el pueblo recibiera el espíritu del Señor!»

2. –  Carta del Apostol Santiago, 5, 1-6.

«Vuestra riqueza está corrompida y vuestros vestidos apolillados»

EVANGELIO

San Marcos 9,37-42,44.46-47.
El que no está contra nosotros está a favor nuestro.

En aquel tiempo, dijo Juan a Jesús:
– Maestro, hemos visto a uno que echaba demonios en tu nombre, y se lo hemos

querido impedir, porque no es de los nuestros. Jesús respondió:
–No se lo impidáis, porque uno que hace milagros en mi nombre no puede luego

hablar mal de mí. El que no está contra nosotros está a favor nuestro.
El que os dé a beber un vaso de agua, porque seguís al Mesías, os aseguro que no

se quedará sin recompensa. El que escandalice a uno de estos pequeñuelos que creen,
más le valdría que le encajasen en el cuello una piedra de molino y lo echasen al mar.
Si tu mano te hace caer, córtatela: más te vale entrar manco en la vida que ir con las
dos manos al abismo, al fuego que no se apaga.

Y si tu pie te hace
caer, córtatelo: más te
vale entra cojo en la
vida que  ser echado
con los dos pies al
abismo.

Y si tu ojo te hace
caer, sácatelo: más te
vale entrar tuerto en el
Reino de Dios que ser
echado al abismo con
los dos ojos, donde el
gusano no muere y el
fuego no se apaga.



Misioneros desde Acá

CONGRESO NACIONAL DE
MISIONES

«Es la hora de la Misión»

Burgos, 18-21 de septiembre de 2003

www.eslahoradelamision.com

• Dar a coñecer a sociedade española a continua e xenerosa
aportación dos misioneiros españois a favor dos máis
necesitados nos territorios de misión.

Destinatarios
• Misioneiros e misioneiras

• Sacerdotes, relixiosos, relixiosas e leigos que colaboran
coas delegacións diocesanas de misións

• Institucións misioneiras relixiosas, laicales e sacerdotais

• Vicarios de Pastoral

• Misionólogos e estudiosos de Misionoloxia...

• Seminaristas

A diócese de Ourense...
estará presente con dez persoas: seminaristas, profesores

de relixión, xente de grupos misioneiros, parroquias e tamén
con dous sacerdotes. Eles representarannos a todos.
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Certamente é un acontecemento para toda a Igrexa.
Cando o impulso misioneiro parece ser cousa do pasado, cando
cada día son menos os que saen para territorio de misión, cando
son moitas as voces que nos din que a auténtica misión está
hoxe aquí sen saír da nosa terra, cando cada dia máis nos atrapa
a tentación de vivir un cristianismo de portas pechadas, é un bo
momento para parar e reflexionar... Por eso a Comisión
Episcopal de Misións propón os seguintes obxectivos

Obxectivos
• Facer unha ampla e profunda reflexión teolóxica e

pastoral sobre da responsabilidade misioneira da Igrexa
en España.

• Descubrir e analizar os novos ámbitos sociais e culturais
da misión ad gentes que precisan ser atendidos nas
dióceses de España.

• Avivar a conciencia misioneira nas comunidades eclesiais
da nosa Igrexa de xeito que se intensifiquen e fortalezan
a animación, a formación e a cooperación misioneira dos
fieis cristiáns.

PROGRAMACIÓN
DA DELEGACIÓN DIOCESANA DE MISIÓNS

para o curso 2003-2004

A Delegación Diocesana de Misións, é unha parte da Diócese e por eso asume con alegría a súa programación que é de
todos e márcase como OBXECTIVO fundamental para este curso:

Acompañar e animar as posibles
vocaciones misioneras.

Para eso:

• Seguiremos impulsando a creación de grupos
misioneiros nas parroquias, que sexan
testemuñas do empeño misioneiro da Diócese,
implicándose de forma especial coa Misión
Diocesana de Ecuador.

• Poremos particular empeño en acompañar
efectiva e afectivamente ós nosos
misioneiros.

• Cuidaremos a relación coas persoas que
presenten signos vocacionais misioneiros
(tanto leigos como consagrados),
facilitándolles os medios que conduzan a unha
concreción efectiva desa vocación.
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Adolfo Zon, retorna ó Amazonas.
Despois de dous anos en Madrid nos que se preparou un pouco máis en Teoloxia Pastoral, este misioneiro
xaveriano, natural de Seixalbo, vólvese ó Amazonas brasileiro. De Adolfo pódense dicir moitas cousas e todas
boas, pero se por algo se caracteriza é pola súa alegría e por ser naturalmente bo.  A súa bondade non ten límites.
Con el falamos cando xa estaba a punto de subir ó avión.

¿Cómo te encontras neste momento?
Cun certo nerviosismo.  A primeira vez
que fun, alá polo ano noventa e tres
moviame sobre todo as ganas, a ilusión,
a dispoñibilidade... Anímicamente ia
preparado para acoller canto de
novedoso aparecia ante min. E de feito
cheguei sen ningunha pretensión máis
que servir a aquela Igrexa no que me
pedisen. Así, o período de adaptación,
que sole durar tres ou seis meses, no
meu caso reduciuse a quince días,
porque apareceu a necesidade dun
Padre en Abaitatuba e alá fun. ¡Qué xoia
me regalaron sen buscalo! É unha zona
rural, pobre, un paraiso tropical, cunhas
comunidades dispersadas. Na pastoral
o fundamental son os leigos: eles
asumen as celebracións dominicais,
preparan os bautizos, os matrimonios...
Certamente era o tipo de igrexa que
eu sempre soñara.¿Como non ia ser
feliz alí un misioneiro? Fun moi feliz. Foi
unha experiencia única, unha gracia de
Deus os sete anos que pasei alá. Agora
é un chisco diferente.

"Teño medo de
aburguesarme"
¿Por que dis que agora é diferente?
Agora sinto medo porque anque sei que
vou a mesma área, non sei en concreto
o que vou facer. Nos contactos que tiven
coa xente de alá, comenteille que me
gustaría quedar axudando onde máis
falta fixese no ámbito de Pastoral Social
e non como párroco. Gustariame estar
dispoñible sobre todo para os máis
necesitados. Teño medo de aburgue-
sarme. E cando falo de Pastoral Social
entendo o que aqui chamades CÁRITAS
pero ademáis inclúe a loita pola xustiza,
nunha acción socio-transformadora da
sociedade. Gustaría traballar na
formación da xente neste campo.

¿Describenos un pouquiño a zona a onde
vas?
Está no norte do Brasil, na rexión
amazónica que está composta por
varios estados: Marañón, Pará,
Amazonas, Amapá, Roraima, Acre,
Rondonia e Mato Grosso. E unha rexión

moi esquecida e dependente. En moitas
zonas seguímos funcionando coma nos
tempos de Adán e Eva: viven da pesca,
da cerámica. Ata o 1888 reinou a
escravitude. Logo estivo marcada por
diversos ciclos económicos que nunca
sacaron ó pobo da miseria: primeiro foi
o caucho, logo a madeira, logo o ouro
("os garimpeiros"). Sempre foi lugar de
enriquecemento para uns poucos
intermediarios e de empobrecemento
para a maioria que solo sobrevive. O
Estado simplemente esqueceu esta
zona. Neste momento está agromando
unha gran esperanza con Lula.
Estanse intentando políticas un pouco
máis permanentes na agricultura e
cuidando algo máis a educación pero o
cambio non é fácil.

"Sempre sentín
cerca a Deus"
A nivel de fe ¿como vives este momento?
Anque tambaleo, síntome seguro en
Deus. Alá aprendin a crer nun Deus da
vida que está ó meu lado tanto nas
dificultades coma nas alegrías. Ese Deus
invitame a crear vida no medio da morte.
El é a única certeza que teño. Cando
quedaba no río, a deriva, no medio das
treboadas, eu sentino sempre cerca. Non
creo nun Deus ausente. El faime ver a
realidade doutro xeito, porque El está
no medio de nós. Cada día teño que
facer o esforzo de descubrilo porque
non está á marxe da miña vida, anque
sei ben que é moito máis grande do que
nós vemos e descubrimos.

"Pode que sexo un
 parvo ou un tolo"
¿Nunca sentiches o desencanto?
Si que o sentin, pero sempre o logrei
superar.  As veces, cando estás loitando
por algo e ves que sendo posible, algúns
buscan o camiño do fácil, do ben
persoal... eso desanima.  A min axúdame
ver ós profetas que souberon vencer
as dificultades. Pode que sexa un parvo
ou un tolo para o mundo de hoxe...
pero eu fíome de Deus... E non podo
dicir moito máis... A fe é a que me move.

¿Que nos dirias á Igrexa de acá?
E fácil falar para outros. Ben sei que
unha cousa é predicar e outra dar trigo.
Eu quérolle moito a miña Igrexa que
me transmitiu a fe, e que me "meteu
este bicho" da misión, pero diríalle que
debe partir moito máis da realidade.
Hoxe toca vivir nunha sociedade
secularizada, na que a maioria das
persoas son indiferentes. Precisamos
dar respostas que sexan significativas
para o home de hoxe. A nosa Igrexa
ten que escoitar máis, para responder
adecuadamente. Claro que eso esixirá
paciencia e lucidez. Ben sei que non é
fácil. Eu mesmo nestes dous anos que
pasei en Madrid sentin que non atinaba
a dar a resposta adecuada.

¿E ós cristiáns de a pe qué lles dis?
Que sexan protagonistas nas súas
comunidades. Ainda seguimos a vivir
nunha Igrexa na que case solo canta a
xerarquía. A Igrexa é cousa de todos
os bautizados. Precisamos cristiáns que
como tales interveñan na política, nos
Medios de Comunicación Social, e en
todos os campos.

¿E se alguén quixera colaborar contigo?
Non sei ainda o que farei, nin onde
vivirei. En todo caso o canle é sempre
a Delegación de Misións. Penso que o
traballo fundamental será a formación
e para eso non é fácil conseguir axudas.
A xente colabora fácil con Proxectos
que se ven pero non é tan fácil
conseguir colaboración para cousas
que non se traducen en obras materiais
e que ó final son as fundamentáis:
educar, formar persoas.
Gracias Adolfo. Que che vaia ben na nova
etapa e conta con nós.
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